



TEMA: TRASCENDENCIA HUMANA

MATERIA: DESARROLLO HUMANO

PROFESOR: MVZ. BARREDA ROBERTO
GARCIA SEDANO

ALUMNO: PAOLA RUIZ VASQUEZ



EL HUMANISMO TRASCENDENTE

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu. Esto explica que el ser humano tenga la formidable misión de recrear en sí mismo la obra de su propia creación, para hacerla extensiva a los demás seres humanos.

En suma, es preciso reconocer que una de las finalidades del ser humano es llegar a descubrir su propia humanidad, para conformar su acción a la de su propia naturaleza, una naturaleza a la vez inmanente y trascendente, por su doble condición material y espiritual.

Ortega y Gasset describe al ser humano magistralmente, como “un centauro ontológico, mitad de él sumido en la materia, mitad de él tendiendo hacia lo alto”. De hecho, los antiguos paganos reconocían la necesidad de una identificación vivencial con lo trascendente, con Aquello que le da sentido a la existencia humana. Aún los no creyentes, que sienten la necesidad de realización únicamente en el ámbito material, no dejan de reconocer que su trascendencia en este mundo sólo puede concretarse mediante la impronta que deja su espíritu en su paso por la vida: producción intelectual, artística, herencia educativa, influencia en valores cívicos, morales, etc. Lo que generalmente no se pregunta es: ¿por qué si mi obra debe trascender a mi vida, mi espíritu o lo que sea que haya en mí, no lo puede hacer?

La búsqueda de un sentido de la vida, el interrogante sobre la existencia de Dios, la búsqueda del origen del universo... son preguntas que conectan al ser humano con la trascendencia de aquello que está más allá de sí mismo y que no puede controlar porque trasciende a su voluntad. Te trasciende aquello que está más allá de ti porque está fuera de tu campo de actuación concreto. Existen entornos que propician la búsqueda de la trascendencia de una forma natural.

Por ejemplo, cuando una persona pasea en la inmensidad de un bello paisaje se deja envolver por la belleza del lugar que le atrapa y que le envuelve con energía positiva.

La inmensidad de la trascendencia también es una experiencia emocional que cualquier persona experimenta cuando observa la belleza del cielo estrellado durante la noche y empieza a reflexionar sobre el misterio del

universo. Existen películas que muestran de una forma gráfica la experiencia de la trascendencia a nivel humano.

Gravity protagonizada por Sandra Bullock muestra una perfecta reflexión filosófica sobre la vida del hombre en La Tierra.

DESDE LOS TIEMPOS DE PLANTON

La búsqueda de la trascendencia ha dado lugar, en parte, a la historia de la filosofía puesto que la Sabiduría Primera cuenta con nombres ilustres como Platón, Kant, Hegel, Sartre. A través de la historia de la filosofía y el pensamiento de sus autores, cualquier persona se conoce también mejor a sí misma.

El ser humano es un ser que vive a caballo entre su experiencia terrenal y la búsqueda de respuestas trascendentales. Es decir, cualquier persona afronta asuntos cotidianos como salir de fiesta, ir al trabajo, tener una cita romántica, hacer la cesta de la compra, cocinar, hacer las tareas de la casa, con otros asuntos más espirituales como la búsqueda de la felicidad.

Este equilibrio es el que lleva a cualquier persona a tener una buena calidad de vida. Vivir siempre centrado en el plano de la trascendencia sería como no tener los pies en el suelo. Pero también, vivir el día a día sin pararte a pensar en qué hay más allá de ti mismo es dar la espalda a una realidad vital que te es propia.

EN LA RELIGIÓN

La reflexión sobre la trascendencia surge de la capacidad de observación de todo ser humano que es capaz de pensar no sólo sobre aquello que ve sino también, sobre aquello que no ve. La trascendencia muestra la espiritualidad de una persona que tiene diferentes formas de expresión. Por ejemplo, la religión es una forma de conectar con la divinidad trascendente.